

LA ÚLTIMA HORA

DOE EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

Año XXI—Número 7.359

Palma de Mallorca, Lunes 21 de Septiembre de 1914]

EDICIÓN DE LA MAÑANA

POR TELEGRAFO

LA GUERRA EUROPEA

Alemania y la paz

Madrid 20 (4 m.)

Washington.—El Embajador alemán anuncia que Alemania está dispuesta a declarar que la actual guerra es un partida indecisa y que estaría dispuesta a llegar a la paz, con tal que no fuese desmembrado el territorio alemán en Europa.

De la ocupación alemana

Madrid 20 (11 m.)

Burdeos.—En el Consejo de Ministros que se ha celebrado, el Ministro del Interior comunicó a sus compañeros los documentos procedentes de las autoridades militares y civiles de los departamentos evacuados, poniendo de relieve el valor y la sangre demostrados por los diversos representantes elegidos por el pueblo y por los funcionarios de administración, ante la ocupación alemana.

Ministro a Berlín

Bucarest.—El Ministro de Alemania en Rumania M. Waldthausen ha sido llamado a Berlín por fracasar en sus gestiones.

Noticias del combate

París.—Un telegrama oficial de la tarde da cuenta del combate que se está librando en esta forma:

En el ala izquierda progresamos y en la orilla derecha del Aise.

No tenemos todas las alturas del río.

A la derecha del río y en el frente parece que el enemigo está reforzado con tropas procedentes de Lorena.

En el centro los alemanes no se mueven de unas profundas trincheras que han hecho.

La derecha del ejército del Kronprinz continúa retirándose.

Avanzamos con regularidad hacia Lorena.

El conjunto y dos bandos fuertemente atrincherados efectúan ataques parciales en todo el frente sin novedad.

Más del combate

Madrid 25 (11 m.)

Un comunicado de medianoche dice: El ala izquierda tomó una bandera en el Sur de Noyon, como consecuencia de un encuentro bastante serio.

En la llanura de Croone hicimos prisioneros a quince soldados de la guardia imperial.

Los alemanes a pesar de varios ataques en el extremo del ala derecha, no pudieron ganar terreno.

Ante Reims estuvieron bombardeando o por el día.

Se ha bombardeado la Catedral. La situación sigue igual.

En el centro progresamos.

En la región accidental del Argonne y en la parte derecha, no ha ocurrido nada nuevo.

La situación general continúa siéndonos favorable.

Descargando buques capturados.—Depósitos alemanes.—Mercancías alemanas

Londres.—En el puerto se nota una gran actividad en los trabajos.

Los dockers están atestados de barcos capturados.

Hay numerosísimos obreros ocupados en la descarga de los cargamentos.

Los depósitos se hallan atestados de cargamentos de trigo destinados a Alemania. Siniava en poder de los rusos—Población ardiendo

Petrogrado.—Un telegrama oficial da cuenta de las siguientes noticias:

Los rusos se han apoderado de las fortificaciones de Siniava y Wambar.

Las retaguardias austríacas continúan más allá de Sam destruyendo los puentes que hay tendidos sobre el río.

La población de Yargeslam arde desde el día 15.

3000 prisioneros.—Toma de cañones—Soldados que se rinden

En el radio de Sandomin a Rodamyls, los rusos hicieron tres mil prisioneros.

Además se apoderaron de 22 cañones y de tres mil cajas de municiones.

En los alrededores de Nemirow muchos soldados se rinden individualmente.

En el frente alemán no ha habido ningún combate.

Neutralidad de Suiza

Berna.—El Gobierno ha recibido contestación a la declaración de neutralidad que hizo.

Alemania, Francia y Austria han contestado que respetarán escrupulosamente los terrenos de Suiza.

En favor de los heridos franceses

Telegrafía a «El Imparcial» diciendo que se agita la idea de gestionar el envío a la capital donostiarra de heridos franceses.

Aunque humanitariamente se aplaudió por unanimidad la iniciativa, la cual se ignora de quien ha partido, se teme que esto pueda provocar complicaciones.

Se añade que alguna personalidad donostiarra solicitará de nuestro Gobierno que exponga al Gobierno francés del propósito de los guipuzcoanos facilitando al mismo tiempo la realización.

Se nota ya hace días la presencia de heridos en San Sebastián, ya convalecientes.

Algunos de ellos tienen aquí sus familias.

Vienen para reponerse, autorizados por las autoridades francesas.

Los franceses en Casablanca.—Medida de previsión.

Dice ABC que las autoridades francesas de Casablanca han tomado rigurosas medidas acerca de la guerra.

Imponen, a mas de la prisión, 3000 francos de multa, a toda persona que haga públicamente comentarios acerca del resultado probable de un combate.

Se ha prohibido que entre allí la prensa española, bajo severos castigos, por no coincidir, la publicación de sus noticias, exactamente con los informes franceses.

Los alemanes en retirada

Madrid 20 (2 t.)

París.—Noticias recibidas esta madrugada de Roma que publica *L'Echo de Paris* dice que los alemanes han iniciado un movimiento de retirada hacia la frontera belga, disminuyendo la intensidad de la batalla entablada.

El mismo periódico tiene la convicción basada en informes de origen autorizado que la batalla de Aisne terminará con otro repliegue y que el enemigo tratará de atrincherarse en Arrnes.

Cerco de rusos

Roma.—Se reexpide a *Le Journal* un des-

pacho de Petrogrado diciendo que la reserva que tiene el general Dank, están cercados de rusos.

Los ingleses rechazan un ataque.—Lluvias

Londres.—El press-bureau comunica que la situación continúa del mismo modo.

Los ingleses han rechazado un contraataque alemán en el territorio de Peran.

Llueve copiosamente.

Desembarco en Hao-Shan

Madrid 20 (2 m.)

Tokio.—Un telegrama oficial dice que los japoneses, en combinación con la escuadra, desembarcaron el día 18 en Hao-Shan.

Los japoneses siguen acercándose a Tsintao.

Caballería prusiana diezmada—Nueva derrota

Petrogrado.—Una división de caballería sajona en la Prusia Oriental, ha sido diezmada por los rusos, apoderándose éstos de parque de artillería y de 36 cañones de gran alcance.

El ejército enemigo que mandaba el general Uoirst ha sido derrotado.

Los rusos han confiscado cuatro millones de rublos.

Fortaleza abandonada

Petrogrado.—El «Daily Mail» dice que los austriacos han abandonado después de incendiarla, la fortaleza de Karoslai.

Un ataque

Nich.—Cesca de Novi-Basar atacaron 20 mil austriacos, logrando los serbios rechazarlos.

Se han hecho numerosas bajas.

Acerca de la paz

Burdeos.—Algunos periódicos publican los siguientes despachos que comunican de Berlín.

La prensa publica una nota oficiosa calificando de bufonías las divagaciones de los rumores divulgados en el extranjero acerca de la paz, las cuales tienen como única finalidad, el dar a los estados neutrales, la impresión de que Alemania está extenuada y que tiene que someterse a imposiciones que e impongan la triple.

Sobre una carta

Roma.—«El corriere de la Sera» publica una carta visada por la censura alemana, diciendo que ha tratado a Italia de nación abyecta, amenazándola con vengarse por su traición.

Los periódicos italianos lo comentan diciendo que solo por merecer esas venganzas es preciso que el Gobierno salga de su neutralidad y que haga la movilización general.

Reconcentración de fuerzas en Pola—Se han colocado minas

Madrid 20 (2 t.)

Venecia.—Dicen de Pola que se han reconcentrado allí fuerzas importantes de los austriacos, especialmente de artillería.

Han llevado algunos morteros de 42 centímetros.

En los alrededores de la ciudad se ha colocado una red metálica, servida por una poderosa corriente eléctrica.

El canal está defendido por minas.

Manifestaciones del Sr. Dato

Madrid 20 (2 t.)

El señor Dato al recibir a los periodistas les ha dicho que ayer visitó al señor Lacierve, entregándole personalmente el nombramiento de Comisario regio de la Junta de Iniciativas, hablando extensamente sobre esta Junta.

Añadió el señor Dato que todavía no había telegramas respecto a la batalla que se está librando.

Dijo que el próximo martes se celebrará

Consejo de Ministros para seguir ocupado, se de los asuntos económicos.

Dijo que el señor Bugallal prepara un decreto, que terminará en breve, relativo a la creación de un puerto comercial en Cádiz.

También el Sr. Bugallal, habló con el subgobernador del Banco de España para facilitar las peticiones de Cataluña, dando facilidades a los Bancos locales para no interrumpir el movimiento económico sin limitaciones, a lo cual se vieron obligados, a principios del conflicto europeo.

Las gestiones van por buen camino confiando en que quedarán en breve ultimadas satisfactoriamente.

Dijo que Aragón gestiona del Gobierno, el traslado de los restos del Justicia de Aragón D. Juan de Lanuza, al cual se le concederán honores militares.

Añadió el señor Dato que dará cuenta al Gobierno y al Rey por estimarlo justo.

Asuntos de Baleares

Identificación judicial

Madrid 20 (11 m.)

La «Gaceta» publica una Real orden trasladando al Gobernador civil de Baleares. Otra del Ministerio de Gracia y Justicia pidiendo que se interese a esta autoridad para que ordene a la Diputación provincial que haga la indicación que se indica para conceder una gratificación al empleado encargado del gabinete de identificación judicial y la cantidad suficiente para el sostenimiento del gabinete.

FABRA

Ecos varios

Constitución de una Junta

Madrid 20 (2 t.)

El Ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra ha manifestado que ayer se constituyó la Junta de iniciativas.

Añadió que las actuales y tristes circunstancias deben aprovecharse para colocarse a mayor nivel comercial e industrial.

Los supuestos fusilados en Lieja

Lo que se cree en Barcelona

Barcelona 21 (4:30 m.)

Aquí se cree que las manifestaciones del Ministro de Estado, negando el fusilamiento de los cinco mallorquines en Lieja y que contrastan con las declaraciones del comerciante mallorquín que dice identificó los cadáveres, es una hábil maniobra para eludir la gravedad de la reclamación de los fusilamientos, que ahora, si en tal sentido se hiciera, sería fatal para España, mientras que reclamar por la desaparición de unos subditos, es otra cosa.

Desde Barcelona

No toma posesión

Barcelona 21 (4:30 m.)

El señor Boladeres ha desistido de tomar nuevamente posesión de la alcaldía.

Ha marchado a sus fincas del campo, a pasar una temporada.

El atentado contra el señor Ossorio y Gallardo.

Ha terminado en la Audiencia la vista de la causa seguida con motivo del atentado contra el Sr. Ossorio y Gallardo.

El fiscal pidió para los procesados penas que varían entre cuatro meses de arresto mayor a dos años de prisión correccional.

La vista de la causa quedó concluida para sentencia.

Los defensores eran D. Emiliano Iglesias y D. José Ullé.

La sentencia se conocerá mañana.

OLIVER

